

TAREA 8

Vas a leer la biografía de una mujer célebre en su época. Observa las ilustraciones que acompañan al texto y di por qué crees que fue conocida.

Porque cantaba ópera muy bien.

Porque era una experta en la cultura oriental.

Porque viajó mucho a lugares lejanos.



Una mujer intrépida

Cuando el 24 de octubre de 1868 nació en la ciudad de París Alexandra David-Néel, nadie podía imaginar la apasionante vida que le esperaba a aquella niña.

Alexandra, con apenas cinco años, devoraba novelas de aventuras y tocaba el piano con asombrosa perfección. Pero lo que más destacaba en ella era su carácter indómito y sus ansias de libertad. Así, siendo aún adolescente, viajó sola por Inglaterra e Italia, y llegó incluso a recorrer España en bicicleta. La pasión por viajar y descubrir el mundo latía desde siempre en el corazón de la joven Alexandra.

Por eso, cuando con veintiún años recibió la herencia de su madrina, no lo dudó y gastó todo ese dinero en recorrer durante más de un año un país lejano y exótico que la atraía especialmente: la India, adonde por aquel entonces llegaban muy pocos extranjeros. Y cuando no tuvo más remedio que dar por finalizado su viaje, Alexandra se prometió a sí misma que algún día volvería a aquel lugar único en el mundo.

Desde el momento de su vuelta, Alexandra se dedicó a leer y a estudiar todo lo relacionado con Oriente, cuyas gentes y cultura le intrigaban cada vez más. Su interés por aquel lugar era tal que, según dicen, su padre afirmaba: «Mi hija tiene la piel blanca, pero su alma es amarilla».

Los siguientes años de Alexandra estuvieron dedicados a la música. Como era una buena cantante de ópera, llegó a actuar en Indochina y en algunos lugares del norte de África. Mientras, escribía artículos para revistas y periódicos y pronunciaba conferencias sobre Oriente, su gran pasión.

Tras siete años dedicada a la música, la abandonó para instalarse en Túnez, donde fue contratada para dirigir el casino. Allí conoció a Philippe Néel, el hombre con el que se casó en 1904 y que la apoyó para que cumpliera su sueño de vivir viajando, una forma de vida poco habitual en su época.



En 1911, cuando tenía cuarenta y tres años, Alexandra emprendió de nuevo un viaje rumbo a Oriente. «A partir de ahora, la aventura será mi única razón de ser», afirmó Alexandra antes de partir.

Y, en efecto, esta increíble mujer vivió innumerables aventuras durante los años siguientes, en los que recorrió la India, el Tíbet, Nepal, Ceilán, Japón, China...

Durante los más de treinta años en los que recorrió Asia, Alexandra pasó hambre y frío, se enfrentó a fieras y a salteadores, sufrió enfermedades y desgracias... pero, como ella misma decía: «Morir por morir, prefiero que sea en cualquier camino de la estepa, con el hermoso cielo sobre mi cabeza y la satisfacción última de, al menos, haber emprendido lo que deseaba».

Esta fascinante mujer se alojó en los palacios más lujosos de Oriente y en las chozas más inmundas. También recorrió lugares prohibidos para los occidentales disfrazada de peregrina tibetana; para ello, tiznaba su piel con hollín y se teñía el pelo con tinta china.

Durante sus viajes fue recibida por los hombres más poderosos y por los más humildes. Su sabiduría y su perseverancia consiguieron que fuera la primera mujer occidental recibida por el dalái lama, el papa de los tibetanos.

Cuando en 1945 Alexandra por fin regresó a Francia, se había convertido ya en un personaje célebre que atraía las miradas de los curiosos. Cansada de la notoriedad, se retiró a una casa de campo en la que permaneció el resto de su vida. Una prueba de su carácter la dio cuando estaba a punto de cumplir cien años: -Renuévame el pasaporte, por si acaso... -cuentan que le dijo a su secretaria.

Un año después, en 1969, falleció Alexandra David-Néel, una mujer culta, valiente y decidida que se enfrentó a las costumbres de su tiempo y vivió como realmente quiso.

Basado en CRISTINA MORATÓ

Viajeras intrépidas y aventureras, Editorial Plaza & Janés



TU APORTACIÓN

- Imagina e inventa qué diría Alexandra David-Néel.



Para presentarse ante el dalái lama



En una conferencia sobre la India

1 Elige el significado que corresponde a cada palabra destacada.

Lo que más destacaba de ella era su carácter **indómito**.

- repulsivo
- rebelde
- insoportable
- tranquilo
- tímido

Tiznaba su piel con hollín y se teñía el pelo con tinta china.

- alisaba
- envejecía
- oscurecía
- aclaraba
- limpiaba

Cansada de la **notoriedad**, se retiró a una casa de campo.

- crítica
- alabanza
- tranquilidad
- exigencia
- fama

2 Inventa otro título para el texto.

3 ¿Qué escena de la vida de Alexandra David-Néel elegirías tú para ilustrar el texto?

Describe esa escena y explica por qué la has elegido.

4 Lee el comienzo del texto y explica cómo crees que era la vida en la época en que nació Alexandra.



Cuando el 24 de octubre de 1868 nació en la ciudad de París Alexandra David-Néel, nadie podía imaginar la apasionante vida que le esperaba a aquella niña.

Imaginad y comentad en clase. ¿Cómo habría sido la vida de Alexandra si hubiera nacido en la época actual?

5 Contesta sin volver a leer el texto.

- ¿En qué países estuvo Alexandra David-Néel?
- ¿Qué le permitió viajar a la India por primera vez?
- ¿Cuántos años se dedicó profesionalmente a la música?
- ¿Qué trabajo realizó durante su estancia en Túnez?
- ¿Qué hizo para entrar en los lugares prohibidos a los occidentales?

Comprueba tus respuestas buscando esa información en el texto.